EL RENACIMIENTO

DIARIO COMERCIAL Y DE INTERESES GENERALES FUNDADO EN 1914

APARTADO 43

Director y Propietario: ALEJANDRO J. BONILLA

TELÉFONO 34

AÑO V

CARTAGO, COSTA RICA, DOMINGO 22 DE SETIEMBRE DE 1918

NUM. 246



DE TODO UN POCO

celebrar fiestas cívicas el próximo 12 de octubre y "echar la casa por la SCOTT, pero en medicinas lo baventana" ese día. Muy animados re- rato es caro y más vale pagar lo sultan siempre esos festejos y a ellos concurre mucho público de todas las demás provincias.



Nótase que el pan de venta en la ciudad y trabajado en las panaderías de aquí mismo, es bastante deficiente. No solamente por lo pequeño si no por la mala calidad del mismo, elaborado sin duda o con mala calidad de harina o muy revuelto con otras clases de harina. No podrán los panaderos hacer algo mejor, aún cuando cobraran más? Lo que expenden no es pan ni cosa parecida, eso en vez de alimentar, perjudica la salud. Oigan señores panaderos.



Se han hecho ya algunas reformas al Departamento del Correo. Unos cuantos brochazos a las paredes, que ya lo pedian a gritos y una untada de barniz al casillero que tanibién lo exigía. Tiene ya otro aspecto y está ya en mejoros condiciones.



Gracias infinitas al señor Administrador y empleado encargado de la Compañía de Luz Eléctrica, por la atención que prestó a nuestra súplica al anticipar una hora el servicio de luz al comenzar la corriente en las tardes.



Según se nos informa de Tierra Blanca el detalle escolar recientemente levantado ha tenido sus dificultades, por la negativa al pago de algunos vecinos.

Extraño por cierto es, que para, una obra de interés general en el barrio, haya capricho de algunos y en su mayor parte padres de familia que tienen sus hijos recibiendo la educación y la instrucción.



En estos días comenzarán las Comisiones del Turno, a beneficio de los niños huérfanos a trabajar activamente por darle al Turno el realce y la importancia que bien se merece, al tratarse de una obra tan magna.

Los señores Rivera & Co. importaron hace poco tiempo una semilla de trigo de calidad excelente y procedente de Chile. Esa semilla ha sido cedida a gran número de agricultores que se dedican con notable minables felicidades.

En materias de salud

aconseja no hacer experimentos con medicinas inferiores. Ahora como con-Los limonenses se preparan para secuencia de la guerra cuesta algo más la famosa EMULSION DE que cuesta el famoso producto del hombre con el bacalao a cuestas, que arriesgar nuestra salud y la de nuestros familiares.

> entusiasmo a la siembra del cereal. Como se ve también esa acreditada casa pone su grano de arena en bien de las producciones nacionales, que hoy toman tanto auge, especialmente en la parte Norte de esta ciudad.



Ya que hace algunas semanas que la Compañía "El Esfuerzo" no visita el Teatro Apolo, tal vez el señor Administrador, siempre entusiasta por proporcionar al público cartaginés, espectáculos variados, podría favorecernos con una representación de las últimas dadas por la célebre Compañía, como MARINA; y en las que ésta ha obtenido notables triunfos.



Han sido condenados a 20 años de presidio en San Lucas los procesados en el espantoso crimen cometido hace algún tiempo en El Coco, jurisdicción de Alajuela.



Las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contienen los ingredientes necesarios para corregir este mal.

Ha regresado a esta ciudad, después de pasar una temporada en Heredia, la apreciable aseñora doña Francisca D. v. de Arias.

-Partió para Puntarenas la señora doña Rosa G. v. de Jiménez.

-El apreciable hogar de don Gregorio Mata y de doña Etelvina A. de Mata se hallan de plácemes con la llegada de un varón, que fué bautizado ayer con el nombre de Carlos Luis Antonio de Jesús. Fueron padrinos don Ricardo Rivera y la señorita Heliodora Ortiz. Por tan feliz acontecimiento, enviamos nuestros parabienes a los distinguidos amigos, deseando para el nuevo heredero inter-

-Próximamente saldrá con rumbo a los Estados Unidos el distinguido galeno don Jorge Sáenz. El viaje lo hará en vía de recreo y su estadía será corta. Le deseamos una feliz travesía y pronto regresó a esta ciudad donde se le estima.

Estuvo en esta ciudad don Gonzalo Pinto Hernández.

-Estuvieron de paseo entre nosotros don Víctor M. Vega y don José Maria Vargas A., procedentes de Juan Viñas.

-Proyectan viaje para los Estados Unidos los esposos Villafranca-Troyo.

-Llegó de Pacayas nuestro apreciable amigo don Aristides liménez,

-Se halla enfermo aunque no de En materias de salud la prudencia cuidado, el niño de nuestros apreciables amigos don Salomón Castro M. y doña Amelia L. de Castro. Hacemos votos por su pronta mejoría.

> -De "El Plantón" llegó el joven don Rubén Robles.

> -Después de permanecer unos días al lado de su familia disfrutando de un corto permiso, ha regresado a Limón el joven don Víctor Manuel Monge.

-Llegó de Birrís don Carlos Pie-

-Para Orosi salió don Arturo Pacheco S.

DE OIM MINIMEE DE CINEMINION

Nota de Duelo

Ayer dejó de existir don Pastor Brenes después de sufrir por largos días ruda enfermedad que no fué posible para el médico asistente vencer, a pesar de los grandes esfuerzos que hizo por salvarlo.

Quedan Ilorando la usencia eterna del señor Brenes su viuda y cuatro niños, pero Dios que siempre vela por los buenos, les dará resignación para sobrellevar su dolor.

Al enviar a la viuda doña Teresa Astorga e hijos nuestra manifestación de condolencia, la hacemos extensiva a nuestro buen amigo don Juan Francisco Brenes y a la virtuosa senorita Luisa Brenes, padre y hermana del extinto como a la demás familia.

Corresponsal

Cuartos amueblados En casa de do-ña Francisca D. v. de Arias, esquina de la Plaza Iglesias, se alquilan dos departamentos con o sin muebles y con servicio interior. Para informes en la misma casa. 21 St. d. su o.

Licitación Educación de Tierra Blanca Para boyeros

La Junta Escolar de Tierra Blanca deseando trasladar del aserradero de Mr. Wolf y de la Compañía Inglesa Constructora en San José, 20 quintales de madera más o menos, tablilla para cielo y algunas puertas y ventanas que han de ser entregadas en perfecto buen estado y en el Edificio de la Escuela de Tierra Blanca; oye propuestas de precios y condiciones, verbal y por escrito, por medio del Presidente de dicha Junta don Alfredo Solano A., o por medio de alguno de los otros miembros don Ramón Monge C. y don Víctor Ortiz H.

Para contratistas carpinteros

También la misma Junta solicita de los carpinteros el precio y condición para colocar esta tablilla en cielos y colocar varias puertas y ventanas, el traslado de otras y la construcción de un excusado. 17 a 22 set.

Cuando salga usted a comprar, pásese siempre por

"LA COMPETENCIA"

en donde será bien atendido por sus propietarios

Jiménez & Brenes

SE VENDE un lote de terreno situado en la Calle del Ferrocarril, propio para construir una hermosa casa.-PRECIO BAJO.-Informes en la Oficina de Agencias v Comisiones de Bonilla & Granados.

El mejor betún en Costa Rica

PRECIOS:

30 c. — 35 c. — 40 c.

LA SOCIEDAD ANONIMA "CREDITO AGRICOLA DE CARTAGO" dió principio a sus operaciones de préstamos el lunes 16 de setiembre. Recibe depósitos en cuenta corriente a la vista y a plazo, por los que reconoce intereses anuales asi: En Depósito en Cuenta Corriente, 3 º/o En Depósito a Plazo, 6 % (Sobre todo saldo diario no mayor de (10,000-00) (Plazos no menores de 1 año) Nota:-Para comodidad de los depositantes, los Srs. Sasso & Pirle Sucs. pagarán en San José, los cheques contra la Sociedad

Junta Administrativa:

PRESIDENTE: Dr. Alex F. Pirie VICEPRESIDENTE: Dr. Max Peralta SECRETARIO

VOCALES: Ricardo Pacheco C. Alfredo M. Pirie Ramón M. Picado

Salvador Oreamuno Ramón Rivera B. OFICINA PROVISIONAL: HORAS DE DESPACHO: a 11 a. m. - 1 a 3 p. m. de Julio Peña (en el Mercado) Toda solicitud dirijase por escrito la Secretario don Ramón J. Rivera B.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SELECCIONES DE EL RENACIMIENTO

INGRATITUD

Una blanca paloma de castilla joven, muy joven vino a mi morada; y era tan linda, que muy pronto amada fué de mi alma la cándida avecilla.

Volar aun no sabía; mas, sencilla, de mi cariño al verse tan inimada, se estaba en mi regazo reclinada y en mis palmas picando la semilla.

> La puse un collarcito nacarado, de amor le dí la explicación primera, y en las ramas de un mirto le hice nido.

Mas luego que las alas hubo echado, de mi regazo el vuelo alzó ligera; e ingrata me pagó con el olvido.

Pío J. Víquez



EN LA ARENA

¡Triunfadores, oid, no es la venganza propia del hombre varonil y honrado.... generosos no sois! al derrotado, no hay que herirle la espada con la lanza....

Han llegado los tiempos de bonanza, el combate y sus iras han pasado, y la hueste triunfal no ha terminado de arrojar el insulto en la balanza!

> Envainaba mi acero.... lo envolvía en mi hermosa bandera desgarrada, en los cielos posando la mirada....

Pero escucho la burla en mi agonía, y pensando volver a la porfía a la arena desciendo con mi espada.

Rogelio Fernández Güell.

San José, C. R. 1902

Fiesta Patronal en Hervidero

En nombre de este Personal tengo

el gusto de invitarlos y a la vez re-

mitirles el programa de la fiesta del

15 de Setiembre trasferida para hoy

domingo 22 de Setiembre a las 2 p. m.

Hervidero, 21 de Setiembre de 1918

PROGRAMA

PRIMERA PARTE

I Pieza por la Filarmonía.

Il Desfile de la Bandera.

VII Pieza por la Orquesta.

I Pieza por la Filarmonía.

III 15 de Setiembre. Coro.

V Costa Rica, Recitación. VI Pieza por la. Orquesta.

VII Mi más fiel amigo.

VIII Din Don. Coro

II La Patria. Recitación.

VIII La Galantería Comedia.

SEGUNDA PARTE

IV 15 de Setiembre. Recitación.

Se desea comprar una finca

pequeña de potreros y caña,

con abundantes aguas y buena

casa. Preferible por las inme-

diaciones de Turrialba

Dirigir detalles y precios a

Bonilla & Granados-Cartago

15 a 30 de St. d.

IV Himno Nacional.

VI La. Libertad.

V Cuadro Alegórico.

III Te-Deum.

Director y Administrador de

EL RENACIMIENTO:

La Secretaria

Mariana G. de Marín

Señores

RINCON DE CURIOSIDADES

Continuación

-Vivan los dueños de casa!

-Vivaaaan!

-Que viva mi pareja! -Que vivaaaa!

De repente un golpe seco y un "ajo" más seco y más sonoro rompia el encanto; la música paraba y las parejas acudian al rincón en donde el "mestro" vociferaba.

-Idiai, no siguen? -No está viendo que se me reventó la

prima? -Añidila.

-Toque sin prima.

-No sea tonto, cómo quiere que toque sin prima. Usté se está creyendo que esto es como chiflar a caballo? —Y no trujo más?

Nor Cuerdillas anudaba la prima y volvía a la faena del temple en medio de la alga-

-Regina, sacate pa los músicos! De qué se lo toma, mestro?

-Echeme un rompope.

Los músicos eran llevados al aposento vecino en donde se les echaba su cristal de ron blanco o de guaro de caña y en donde se atarugaban de pasteles, lonjas de lechona y lomo relleno.

tosteles y carnes, y los jarros de chocolate espeso, oloroso a jamaica y clavo, con snadas empanadas de maiz, rosquillas de bizcocho y trozos de "hojaldra" de pan

Por la sala circulaban ya los platos llenos de puros y cigarrillos, los platones de

Los mozos se hartaban de tamales y guaro y "humaban" sus apestosos chircagres en alegres corrillos.

Pasado el primer ataque a los víveres, ataque extemporáneo, toda la concurrencia se colaba en la sala a rezar el rosario "cantao", pretexto de aquella fiesta.

El rezador se arrodillaba en un taburete al frente del retablo, las mujeres se arrodajaban en el suelo y los hombres se arrimaban a las paredes o se agrupaban en los buques de las puertas.

Principiaba el rezador con voz gangosa a "signarse," cuando el estampido de una recámara hacía temblar la casa hasta los cimientos. El rezo se interrumpía a intervalos regulares para dar lugar a las partes musicales, y el encargado de la pólvora no se daba punto de reposo quemando carga-dores, cohetes de luz, sartas de bombetas y bombones; a veces un cachiflin introducia

el desorden en la concurrencia, y el acre olor del azufre llenaba por completo aquel recinto. Concluidas las oraciones y los cantos, volvía con mayor ardor el baile interrumpido. Se tocó sin descanso, mazurkas, polkas,

"chotis" y valses. La Nata salió a bailar el Torito con un hijo de nor Cóncho, Las aclamaciones a la airosa trigueña fueron unánimes y acordes las silbas al desgarbado parejo.

Ya los tragos habían subido la temperatura de los bailarines, la sala parecía un horno en brasas, las candelas chorreaban a lo largo de las paredes, el acordeón estaba arrinconado por juma de Pirinola, el bordón "antorcha" de la gnitarra estaba arrollado al clavijero como rabillo de marrano, nor Torres había sacudido como veinte veces las babas del pistón y Cuerdillas, a media seba,no acertaba con la nota precisa, cuando en el patio se oyó un juramento desco-munal y el chirrido estridente de un cuchillo rastirllado sobre las piedras.

-Es que a yo naide me avasalla, so cal-

zonudos! Que se salga el que quiera a dase cuatro planazos con un hombre!

-Qué es el bonchinche! gritó ña Regina desde la sala. -Es que nor Vicente está socao y quie-

re pegale a Tiburcio porque bailó con la

-Ai está lo que yo dije! Ves, Concho? pa que viás. Bastante que te lo alverti. Ora ese malcriao se va a pasiar en la fiesta!

-Sosegate, Vicente, aquí no vengás a faltar. Respetá el Santo, no sias mal dotri-

-Se va callando, viejo chancho! Aquí y 4.53 p. m. naide baila más sin mi gusto, decía Vicente con el cuchillo en la mano, la chaqueta en la otra, y los calzones medio caídos y el chonete terciado sobre una oreja.

-Se calla esa música, o va filo! La mayor confusión se apoderó de todos los ánimos: ñor Cuerdillas, pálido como un difunto, salió a escape con el violín debajo del saco, dejando la funda y el sombrero sobre un escaño; el pistón perdió la embocadura en la carrera; Pirinola se acurrucó debajo de la mesa del Santo, haciendo una cuchara la bocina del trombón, y ñor Meneses, en defensa personal; le arrimó un guitarrazo en media jícara a nor Trenidá, quien se colgaba de las enaguas de na Regina hecha una tintorera. Nor Concho se atrancó en el cuarto de las monturas, los invitados se hicieron por sus cuchillos y Tiburcio agarró a dos manos un enorme mamón de poro.

Nor Vicente, dueño del patio, dirigió una mirada despreciativa a los fugitivos, una sonrisa sarcástica a los defensores, salió con paso mesurado y aire altanero blandiendo la realera y al llegar al portillo de lá cerca, lanzó un sonoro grito de dasafío: -Ui... pa... ya... yai... Cará!

Tambaleó y cayó inerte en el duro suelo, confundiéndose el ruido del costalazo del borracho con el seco sonoro de su grito de salvaje, en el perfumado bosque de las vecinas montañas.

MAGON

"De La Propia"

CUANDO USTED QUIERA gastar su dinero con provecho para aprovisionar su despensa y atender a la indumentaria de su familia, dirijase a de RIVERA & Co.



DOMINGO

Informació General

Los dolores gloriosos de Nuestra Señora. San Mauricio y compañeros mártires, Santas Digna y Emerita.

Efemérides: 1861-Murió en Cartagena el poeta Martines Monroy.

Orto aparente: 5 h. 53 m. Ocaso aparente: 5 h. 59 m. Duración del día: 12 horas 7 min. de la noche: 11 , 53 ,

Tiempo probable: lluvias. Pleamar (Puntarenas) 4.28 a m.

NACIMIENTOS

Carlos Luis Antonio de Jesús, de Gregorio Mata Arrieta y Etelvina Arias Madriz; Los Angeles.

Marta Josefina, de Victor Ortiz Hernández y Rataela Gómez; Tierra Blanca.

DEFUNCIONES

Lina Calvo Nuñez, 62 años; El Car-

Carolina Méndez, año 1/2; Cot. MATRIMONIOS

Silvano Ruiz, con Rosa Rodríguez; San Nicolás.

Rafael Barquero, con Ana María Fernández, El Carmen. CORREOS

El martes próximo se despachará correspondencia para Sur América, Colón, Panamá y Kingston, por el vapor Patirca. Hoy se despachó co-rreo para Estados Unidos y Europa.



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ebidamente autorizado por los Presidentes Organizadores del TURNO-FERIA de Setiembre póximo siguientes donativos de los

CENTRO Carlos López © 7 00 Una carretada de leña que vendió a don Miguel Valle. Ricardo Pacheco 2 caretadas de leña Salvador Oreamuno 1 novillo Enrique Coto vaca Marta E. v. de Peralta novilla Juan Tomás Piedra ternero Francisco Gutiérrez buey Manuel Antonio Céspedes ternera Carlos Gutiérrez ternera José Joaquín Coto ternero Jaime López ternera Rafael Coto 1 ternero Miguel Valle 12 10 derechos de mesas Manuel Antonio Céspedes 1 50 valor de unas alforjas losé Manuel Peralta E. 1 toro Manuel Antonio Céspedes una jáquima 1 60 LOS ANGELES Alejandro Sánchez v José Ramón Granados, Comisión 7 45 limosnas de vecinos Félix Mata 7 85 La Comisión 6 gallinas Ramón Aguilar 1 vaca Manuel Vega ternero Andrés Mora 7 00 Una carretada de leña que vendió a don Guillermo Chacón EL CARMEN Rosa Fernández 4 00 Isaac Madrigal carretada de leña Aquiles Marin arado Jorge Montoya gallinas Romualdo Garita carretada de leña Pedro Rafael y Félix Garita Manuel Felipe Calvo ternero Joaquin Calvo ternero Hipólito Montoya ternero Josefa Alvarado ternero carretada de leña Antonio Mora SAN NICOLAS José María Astorga 4 00 limosnas de vecinos Julián Hernández 5 00 6 50 José Sánchez Cruz Monge v. de Ruiz 90 00 valor de una vaquilla que vena don Santiago Solano. Jenaro Hernández y 6 00 Juan Montoya Ramona Acuña carretada de leña Jari Vargas Claudio Quesada caballo Iosé María Quirós ternero José María Astorga carretada de leña Nicolás Portuguez Vicente Quesada rastra de leña Eligio Astorga carretada de leña Elías Monge Francisco Gutiérrez

	-	
Teófilo Gutiérrez		1 ,, ,,
José María Hidalgo		1 toro
Sebastián Calvo		1 vaca
Juan Monge		1 vaca
Manuel Monge		1 ternero
Diego Hernández		1 ternero
Francisca Portuguez		1 ternera
José Maria Zúñiga		1 carretada de leña
Francisco Gómez		1
Francisco Rojas -	0	1 " " "
		1 terrore " "
Francisca Zúñiga de Masís		1 ternero
Joaquina Monge		1 yegua
Rubén Duràn		1 carretada de leña
Varios vecinos		1 " " arena
Guillermo Monge		2 tablones de cedro
		CONCEPCION
Florentino Barahona		1 carretada de leña
Juan Calvo		1 arena
Manuel Piedra		1 1-2-
	01 45	1 ", " leña
Comisión de C	21 45	
Zacarias Navarro		1 ternero
Antonio María Brenes		1 ternero
Gullermo Mata		1 carretada de arena
Aurelio Mata		1
Moisés Tames		1 Jeña
		2 11
Carlos Navarro		I " " arena
Apolonio Brenes		1 " " leña
Antonio Brenes		1 " " "
Luis Calderón		1
Esteban Navarro		1 tablón " "
Juan Diego Navarro		1 carretada de leña
Paula Martinez		1 ganso
		SAN FRANCISCO
La Comisión		10 carretadas de cal
José Ana Coto		1 toro
Jesús Calderón		1 gallo
Jesus Carderon		
		DULCE NOMBRE
Fernando Loaiza	3 85	obsequio de vecinos
	0 00	
La Comisión		10 carretadas de cal
Leonardo Salas		14 gallinas
Martín Moya		1 carretada de leña
Rafael Pérez		1 ,, ,,
Francisco Navaro		1
Antonio Solano	5 00	1 carretada de leña que él vendió
	5 50	1 carretada de leña que el vendió
Proceso Solano	5 50	1 carretada de leña que él vendió
		Ramona Sánchez
Alejandro Navarro		1 carretada de leña
Fernando Loaiza		1 ternero
Luis Granados	5 00	1 carretada de leña que él vendió
Daio Granado		a don Emilio Granados
Drasasa Calana		
Proceso Solano		1 novilla
		TIERRA BLANCA
Comisión	30 25	producto de la colecta
Juan Sánchez		1 ternero
Francisco Ortiz		1 ternero
Victor Ortiz		1 ternero
Aniceta v. de Gómez		1 ternero
Alfredo Solano		1 ternera
Paulo Gómez		1 rastra de leña
Rafael Quirós Vega		1 vaca
		LLANO CRANDE
		LLANO GRANDE
Francisco Roldán	19 15	producto de la colecta
Rita Hernández de Monge	25 00	
Francisco Solano	4 124	1 carretada de leña
Marcelo Ajvarado	1 95	

CABLES

Paris, 19.-Los nuestros cooperando con los británicos progresaron por el Oeste de Şan Quintín donde avanzaron dos kilómetros entre Holneen y Essingny le grand, en un frente de seis millas alcanzaron los arrabales el Boys Saviny y Fontainellescleres. Tomaron varios centenares de prisioneros. Progresaron por el Este de Jouy repelieron contraataques en la mezeta de Allegmat donde ganaron terreno y capturaron 130 del enemi-

Paris, 19.—Informan de Macedonia que el boquete que se abrió en las líneas enemigas de Tokal Dobropolge y Vetrenik se ha ensanchado por el Este en uu frente de 25 kilómetros y una profundidad de 7. Por el Oeste de Lokal Los servios capturaron la zona fortificada entre peuzaseshitzel, y Sokalcuizand a grandes Hipuitsa arrojaron para atras el enemigo del repecho Razain Bay. Por el Esle de Vetrenik capturaron Chelen Golobiro y Massifa y las defenzas de Hbosko. Los prisioneros tomados en los dos días exceden de cuatro mil incluyendo un coronel y su plana ma-

tiraminas máquinas y material. La ofensiva continua.

Amsterdam, 19.-Dice el Noru Deutsche Zeintung esta precipitada actitud de rechazar la propuesta hecha por el gobierno de Viena no nos extraña. Los americanos ahora como anteriormente desean en cabezar a nuestros enemigos predican el uso de la fuerza. Le dejara la Europa en escombros. Vamos a ver si los aliados de los E. E. U. U. se dejarán embriagar con la doctrina de la fuerza o comprenderan que la interminable prolongación de la guerra conducirá a la Europa a la ruina dejando unicamente un solo reclamante a bancarrota hacienda.

Dice el Recich Post que la nota se envió después de consultar la opinión de Alemania que la aprobó completamente. Se redactó después animado canje de miras. Berlin confesó que el momento era oportuno.

Amsterdam, 19.-Anuncia el Alleg Zeintung que se informa que las fuerzas bolsheviki avanzan al Oeste de Toaritzin habiendo ocupado también Markop. Despacho de Amsterdam por la vía Echange Telegraph

yor más de treinta cañones varios | comunica que rumora en Berlín que | tubre no se admite que salga de los con motivo de la reunión del Rechstag, se efectuará otra manifestación pro pase parecida de la Julio de 1917.

> Amsterdam 19-Motivado por la escasés de pan se efectuaron motines en esta ciudad, la noche del lunes y del día martes. En varias partes de la población se saquearon las tiendas. La policía, infantería y caballería dispersaron el populacho. Hubo cuatro estropeados.

> Roma 19-Entrevistado Riotty expuso que los muertos o invalidos permanentes ascienden a 1.340000 y que se han llamado al servicio activo cinco millones de hombres.

Washington. Anuncia la oficialidad de censura que después del 1 de oc-

E. E. U. U. la confirmación de un cablegrama a no ser que esté escrito en terminos claros y después del 1 de noviembre no se le permite entregar a los E. E. U. U.

Pasa a la 4a. plana

Londres, 19.—Según las últimas comuniccaiones recibidas del frente de Salónica, los bulgaros pelearon bien, pero que la resistencia se debe a la medida que avanzan los aliados. El avance término medio es de 10 millas. Se capturaron 50 cañones.

Vothkol, 19.-Ha llegado a Apparanda otra parada de refugiados procedentes de Rusia. Incluye 400 italianos; oficiales y tropa 60 civiles anglo-americano.

5025 lmp. Bonilla, Cartago

DR. JOSE M. ARIAS G.

MEDICO VETERINARIO

Tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales en esta ciudad a donde ha trasladado su residencia.

DIRECCIÓN: 75 varas al Norte de la Fotografía de Sancho - CARTAGO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

perro

9 gallinas

1 ternero

limosna de vecinos

COT

25 00

se los entregué a las Comisiones encargadas de las rifas. Igualmente el

ganado a la respectiva Comisión encargada de la venta excepto los tres

últimos que llegaron días después del Turno los cuales yo vendí y cuyos

IESUS SOLANO ROJAS Presidente Organizador

valores aparecen en estas listas.

CARTAGO, 21 DE SETIEMBRE DE 1918.

Francisco Gómez

Nicolás Granados

Lucas Gómez

Rafael Coto

Rafael Coto

Ubaldo Pérez